























## さっぽろ子どものこころのコンシェルジュ事業 のメリット

- 1. 札幌市内の児童精神科医療を中心とした各機能の 全体像を把握しつつ、必ずしも明確化されていな い児童精神科医療が担うべき役割、福祉機関や教 育機関が担うべき役割の整理、周知が可能となる
- 2. 札幌市内の患者側のニーズ、医療機関等の状況を 把握し、調整を行うことで、新規患者の受診待機 期間の短縮や入院治療が必要なケースへの対応を 円滑に行うことが可能となる。今後の施策立案に 生かすことが可能となる
- 3. 概念的な事業のみでは、事業そのものが抽象的なものになり、実効性がないものとなってしまう恐れがあるが、具体的なネットワークや連携体制の構築・運用を行うことができる

## 札幌子どものこころの診療懇話会 平成26年10月

- ▶ 近年、わが国では、不登校、いじめ、自殺、児童虐待、引きこも りなどの子どものこころの問題への社会的な関心が高まっていま す。このような問題の背後には、うつ病、注意欠如・多動性障害 (ADHD)、自閉症スペクトラム障害(自閉症、アスペルガー障害 など)、不安障害などの医学的に治療が必要な子どもたちも数多 く存在します。
- ▶ わが国では、このような状態を呈する子どもたちの受診が急増しているにもかかわらず、児童思春期のこころの問題に関わる資源は少なく、十分な治療・介入が行われていないのが現状です。医療における児童思春期精神医学の重要性はますます高まってきています。そのような社会的要請を受け、2014 年4 月、北海道大学医学部に児童思春期精神医学講座が新設されました。
- ▶ 本会は札幌市における児童思春期精神医学の関連領域に従事する 小児科医および精神科医が集まり、研究・学習・情報交換を行う ことにより、児童思春期精神医学についての相互理解を深め、有 機的な連携をはかること、さらには札幌市の児童思春期精神科医 療の発展に資することを目的としています。



## まとめ

- 1. さっぽろ子どものこころのコンシェルジュ事業に ついての概要
- 2. 五稜会病院における子ども・思春期の対応について
- 3. コンシェルジェ事業は、外来のトリアージ機能と しての適切な役割を果たしている
- 4. コンシェルジュ事業への相談の大半が家族からで、 一次機関との連携が大切、定期的なコンシェルジュ 施設との連携会議を開催
- 5. 平成28年度から市立札幌病院が連携会議に参加、 入院の ニーズに適切に答えられる体制づくりを 行っている(病床3床確保)

**16**